

“ L’Esprit de Vérité...
demeure
auprès de vous. ”

Jean 14, 17



Une manière de prier comme Marie (3/4)

Être attentif à ce qui peut venir à manquer ou est épuisé: du vin pour réjouir les invités à un repas de noces ou de fête, la paix pour que des pays cessent de faire la guerre, du temps pur que les gens pressés puissent se poser et parler ensemble... Puis faire confiance au Seigneur qui dira toujours ce qu'il faut faire: il peut même agir et intervenir personnellement.



À la Maison

Le monde ne voit pas l'Esprit de Vérité, nous dit Jésus, et « d'ici peu de temps, le monde ne me verra plus ». Alors, faisons l'expérience cette semaine de ne pas voir avec nos yeux et ainsi entrer dans notre cœur et nommer ce que nous vivons intérieurement. Par exemple, nous pouvons fermer les lumières de nos lieux de vie et avancer dans la pénombre ou le noir, nous pouvons demander à une personne de nous guider alors que nous avons les yeux fermés ou bandés, nous pouvons jouer à colin-maillard... Soyons créatifs pour oser reconnaître ce qui pourrait nous empêcher de voir, pour accueillir l'Esprit qui se manifeste quand on s'abandonne à l'Amour.

Prier au cœur du monde avec le pape François

Pour les chrétiens d'Afrique afin qu'ils rendent un témoignage prophétique de réconciliation, de justice et de paix, en prenant pour modèle Jésus Miséricordieux.

Pour prier à cette intention de mai 2017 :
www.prieriaucoeurdumonde.net

Pliage : comment utiliser cette feuille ?

Pour une utilisation pratique de cette feuille, pliez-la en deux dans le sens de la hauteur, en rabattant ce côté gauche de la feuille sur le côté droit. Puis, pliez à nouveau en deux au milieu. Résultat : un livret de 4 pages avec les indications pour prier tous les jours (cf. dessin).



Hebdomadaire gratuit édité par la SER-SA (principaux actionnaires : Assas-éditions, Bayard Presse) - 14, rue d'Assas - 75006 Paris - Tél. 01 44 39 48 48. Internet : www.versdimanche.com - Président du conseil d'administration et Directeur de publication : P. Bruno Régent sj. Direction générale : Stéphane Leblanc. Rédacteur en chef : P. Thierry Lamboley sj - Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France, en lien avec l'Apostolat de la prière. Site internet hébergé par Notre-Dame du Web. Ont collaboré à ce numéro : Anne-Marie Aitken xavière, Marie-Bernadette Caro cvx, Pierre Gauffriaux sj, Ketty Hoffschir (SER), Emmanuelle Huyghues Despointes centre spirituel du Cénacle, Thierry Lamboley sj, Benoît de Maintenant sj. Vous pouvez soutenir cette publication gratuite grâce à des dons faits à « SER - Vers Dimanche » ou par un abonnement à sa version mensuelle. Rédaction : versdimanche@endweb.org.



« Je ne vous laisserai pas orphelins »

© Wunderela

<https://pixabay.com/fr/sainte-saint-esprit-le-christianisme-1736070/>

Quelle promesse et quel cadeau nous offre Jésus dans son discours d'adieu ! Non, nous ne serons pas orphelins si nous gardons ses commandements. Et ses commandements peuvent se résumer à l'Amour, toujours l'Amour et encore l'Amour !

En vivant ce long apprentissage à l'amour comme l'a fait Jésus, en prenant la route même qui fut la sienne, nous pouvons faire l'expérience de sa présence.

C'est ce que nous vivons quand nous avons aimé un conjoint, un parent, un enfant ou un ami, et qu'alors nous vivons sa présence par-delà la mort. Ainsi en est-il de Jésus. « Si vous m'aimez... », dit Jésus.

Il ne nous reste plus qu'à demeurer attentifs à la présence de l'Esprit, dans notre quotidien. Alors, soyons sûrs qu'il ne cessera pas de nous indiquer le chemin, la vérité et la vie et qu'il sera source de vie en nous.

Emmanuelle Huyghues Despointes,
centre spirituel du Cénacle

Recevez la version PDF de cette feuille par courrier électronique en vous inscrivant sur le site internet. Des applications iPhone et Android sont également disponibles. Et pour avoir tous les dimanches du mois, et plus encore, abonnez-vous à la revue mensuelle.



INTENTIONS DE PRIÈRE ET NOTES PERSONNELLES

Les relations entre le Père et le Fils sont mystérieuses ! Il ne s'agit pas de savoir qui fait quoi. Pour Jésus, l'essentiel c'est percevoir quel esprit anime les actions de l'un et de l'autre. Quand l'un est vivant, avec son style propre, le Fils par exemple, le Père transparaît et réciproquement. Si une association est animée par la croissance de chacun de ses membres, en bref, si elle est animée par l'amour, elle est unifiée. Pas besoin de savoir si c'est le président (le Père ?), le membre actif (le Fils ?) ou les recruteurs (l'Esprit ?) qui travaillent bien. Toute l'aventure produit de bons fruits qui appartiennent à tous. Là est la communion que Dieu nous propose : devenir collaborateur de sa façon d'aimer pour découvrir, chacun à sa mesure, une juste manière d'agir.

Dimanche 21 Communion ?

réelle puissance d'action, logée au plus intime de l'humain. Jésus m'annonce aujourd'hui que j'ai la force de vivre l'amour dans l'apreté des jours. Puis-je croire cette affirmation : j'ai reçu tout ce qu'il faut pour être heureux maintenant ?

Sa 20 Commandement

Dans cet évangile, il y a une dimension gênante : aimer est un commandement. Je n'ai donc pas le choix d'aimer telle ou telle personne, mais le devoir d'aimer tout prochain. Au fond, ce commandement évite de se réfugier derrière trop de questions à propos de quelqu'un : est-ce que j'aime ce qu'il dit, ce qu'il fait, son statut ou son physique ? Ce qui importe, c'est d'aimer ici et maintenant, sans délais, le premier venu. L'Esprit peut m'éviter d'attendre : c'est aujourd'hui que je dois aimer mon voisin, mes enfants, l'inconnu qui passe... Demain, ce sera trop tard. Alors...

Je 18 Ne pas voir ?

L'Ascension approche et le départ est imminent. Bientôt les disciples vont devoir apprendre à reconnaître la présence de Dieu autrement, sans le Fils de chair et d'os. Absence et présence de Dieu en même temps... c'est mystérieux. Le « monde », c'est-à-dire toute réalité humaine qui ne connaît pas Dieu, est bien incapable d'imaginer qu'il est là, de voir qu'il agit. En revanche, le chrétien est prévenu : malgré l'ascension de Jésus, Dieu reste sur la terre au plus près des hommes. A moi aujourd'hui de le chercher.

Ve 19 L'Esprit

Dans ce discours, Jésus annonce la venue prochaine de l'Esprit. Mais paradoxalement, les disciples le connaissent déjà : « il demeure auprès de vous », dit Jésus. Après le départ « Il sera en vous », plus proche, plus intime. Cet Esprit n'est pas une idée, c'est un défenseur, une

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui. »

Chapitre 14, versets 15 à 21

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

vers
Dimanche
www.versdimanche.com

n° 443

Du lundi 15 au dimanche 21 mai 2017
Vers le 6^e dimanche de Pâques

Lu 15 Un discours d'adieux

Ce long discours de Jésus, dans l'évangile de Jean, suit le départ de Jésus vers Jérusalem. L'ambiance est étrange, la nuit la plus noire de l'année. Jésus sort en chemin à ses disciples et leur transmet brièvement l'essentiel de sa vie dans un petit testament. Après son départ, les disciples garderont un souvenir, un mot, un désir... Que me reste-t-il d'essentiel de ce discours si ce n'est que tout ce temps de sa vie tend vers la fin ?

Ma 16 Si vous m'aimez

Au début son discours, Jésus expose la condition exigée par ses disciples d'avoir de l'estime pour lui afin de saisir la suite. Donc, il ne faut pas une suite de préceptes impersonnels et froids, mais il révèle le principe même de sa vie. Et ce mystère ne se découvre pas en dehors de l'amour. Dit autrement,

Jésus me demande de me passionner pour l'amour, de chercher constamment à approfondir cet intérêt que je lui porte. Celui qui aime ne doit pas d'abord comprendre, il doit « garder » ce que Jésus donne : son commandement d'amour justement (voir Jean 13,34). Aujourd'hui, je pourrais dire à plusieurs reprises cette parole (à moi-même ou à d'autres) : « Seigneur, je t'aime ».

Me 17 Jésus prie le Père

La vie de prière cultive un lien avec Dieu au fil des jours. Parfois, c'est évident, Dieu est proche, je lui parle avec aisance de tout et de rien, je l'invite dans mes pensées et mes actions. Parfois, au contraire, je me sens seul, concentré sur le quotidien, affairé. Par-delà ces deux situations, Jésus annonce qu'il prie son Père. S'il l'a dit à ses disciples, c'est donc vrai pour aujourd'hui ! J'ai un ambassadeur auprès du Père qui demande ce dont j'ai besoin. Je peux méditer sur cette réalité que le Fils intercède pour moi.